

# EL ESTUDIO PARA EL REGIMEN ESPECIAL DE CATALUÑA

## El presidente de la comisión culminó sus reuniones en Lérida y Tarragona

El presidente de la Comisión Mixta que estudia las propuestas para el Régimen Administrativo Especial para Cataluña concluyó el domingo el periplo que ha realizado por las provincias catalanas y en las que ha mantenido contactos con diversos políticos de la región. Tal como informamos, el pasado viernes estuvo en Barcelona y el sábado se trasladó a Gerona.

### Antecedente histórico más inmediato

Asimismo, el domingo por la mañana visitó la ciudad de Lérida desde donde nuestro corresponsal, Aurelio Bautista, nos informa de la reunión que mantuvo con los representantes de los medios de comunicación.

Preguntado sobre l'Estatut, el señor Mayor Zaragoza reconoció que ningún miembro de la Comisión puede olvidarlo porque es el antecedente histórico más inmediato que tenemos, que puede servir como punto de arranque interesante, pero «han cambiado tantas cosas que no se puede ir a la transcripción textual de aquel estatuto». Afirmó que si queremos dar el paso de la institucionalización de la región lo que hay que hacer es trabajar con eficacia en una consulta que permita una buena compulsación

de las cosas, y que se va a proponer y entregar al Gobierno un proyecto realista que nos permita andar este paso importante. Y añadió: «No se puede olvidar la importancia histórica de l'Estatut; ahora bien, la oportunidad de repetirlo ya no es tan clara.»

### Objetivo más ambicioso

En el caso de que alguna de las provincias no estuviera de acuerdo con la propuesta de Régimen Especial, el señor Mayor Zaragoza aclaró que la Comisión lo que va a proponer es una serie de medidas administrativas que configuren un Régimen Especial para cada una de las provincias, pero con un objetivo más ambicioso que es la región.

### Ponencia para comarcas y barrios del extrarradio

También estuvo el domingo en Tarragona y sobre su visita y la reunión que mantuvo con los medios de comunicación nos informa María Teresa Vázquez-Prada.

Afirmó el señor Mayor Zaragoza que el planteamiento dado a las comarcas ha sido una de las piedras de toque fundamentales, si bien las cuatro Diputaciones lo han hecho de forma distinta. La comisión tendrá una ponencia especial para comarcas y barrios extrarradios de ciudades como Tarragona, de crecimiento vertiginoso. Por último, manifestó su satisfacción por estas reuniones en la región catalana, que han sido verdaderamente intensas y productivas. «La comisión —dijo—, está abierta a cualquier tipo de sugerencias, observaciones y críticas», y anunció la próxima encuesta sobre el tema.

## Badalona: MARCHA DE PROTESTA DE DOS MIL VECINOS DE CAN MORI

### En su recorrido por el barrio pusieron de manifiesto los principales problemas que les afectan

Más de dos mil vecinos de la zona de San Mori del barrio de Llefiá salieron a la calle a las nueve de la noche del sábado. El motivo era protestar por el estado general del barrio: falta de luz, alcantarillado, asfalto y por otras necesidades de equipamientos, tales como escuelas gratuitas, ambulatorio, guarderías y zonas verdes.

El malestar entre los vecinos viene ya de varios meses, como consecuencia de que pese a las continuas promesas del Ayuntamiento en torno a la solución de las deficiencias urbanísticas y de asistencia social, nada se ha obtenido aparte del asfaltado de una calle. El alumbrado que fue instalado provisionalmente hace casi un año, tras una gran manifestación con velas por todo el barrio, sigue con su provisionalidad y peligro para los vecinos, puesto que los focos fueron colocados en las barandas de algunos balcones.

### Gritos adaptados

Los vecinos de San Mori caminaron con sus pancartas durante una hora larga por casi todas las calles de la zona, llegando incluso hasta la iglesia de San Antonio de Llefiá. Conforme iban recorriendo distintas calles, adaptaban sus gritos de protesta a las necesidades más patentes del lugar. Así, se inició el recorrido con gritos de «barro no, asfalto sí», al tener que sortear e incluso meterse dentro de los inmensos barrizales y charcos formados por la intensa lluvia caída poco antes.

La proyectada asociación de vecinos, que viene funcionando desde hace más de un año a través de una comisión gestora, por falta de la aprobación del Gobierno Civil, fue también motivo de reivindicación. A pesar de las continuas gestiones efectuadas ante este organismo provincial y del interés expuesto por el alcalde éstos se ven privados de realizar sus tareas de colaboración con el Ayuntamiento —como han destacado en diversas ocasiones— por falta de personalidad jurídica legalizada. Otros gritos de los vecinos reclamaban guarderías, escuelas gratuitas y zonas verdes, continuando en su manifestación por casi todos los rinco-

nes del barrio hasta pasadas las diez de la noche.

Trías Fargas, por una democracia sin adjetivos

El profesor Trías Fargas pronunció una conferencia en Badalona, en la línea de charlas que viene desarrollándose semanalmente y en las que han participado ya anteriormente Josep Pallach, Joan Reventós, Pere Ardiaca y Jordi Pujol.

El señor Trías Fargas expresó su postura política a favor de una democracia sin adjetivos y por un poder político no sujeto a ninguna clase social determinada. Los cuatro puntos fundamentales sobre los que el señor Trías Fargas basa su ideario, consisten en: La formación del hombre; relaciones del hombre con el trabajo; lucha contra la pobreza; contacto con la pobreza.

En cuanto a la política económica propugnada por Trías Fargas se apunta la posible nacionalización de grandes empresas, en tanto que la cogestión sería la fórmula ideal en las relaciones de producción, según expresó Trías Fargas. En lo estrictamente político se definió por Catalunya en un Estado español federal, por el Estatuto de 1932 y por la «ruptura» sin violencias. El conferenciante terminó su charla con un «visca Catalunya i visca la llibertat». — Manuel ARMENGO.

## Igualada: DEBATE MUNICIPAL SOBRE EL MERCADO CUBIERTO

### La empresa concesionaria pretende una revisión de precios de los puestos de venta y por incremento de obra

Entre los diversos asuntos debatidos en el último pleno municipal extraordinario, mereció especial interés el examen de un escrito de la empresa concesionaria del mercado cubierto —cuyo presupuesto es de unos 130 millones de pesetas—, por el que solicita una revisión de precios previamente establecidos para los puestos de venta, así como por incremento de obra. Se examinó el informe del arquitecto municipal y el dictamen de la comisión de gobernación, originándose una diversidad de pareceres entre los miembros del Consistorio, estimando algunos que no procedía acceder al aumento señalado, toda vez que las obras del mercado, por diversos imponderables, no se terminaron en el plazo fijado, y ello también supondría la aplicación de una sanción económica a la empresa adjudicataria a razón de diez mil pesetas por día de retraso, según se preveía en el contrato. El asunto quedó pendiente de un posterior y más detenido examen.

### Concurso de ideas para la ordenación del paseo Verdaguier

Se convocó un concurso de ideas para que, en croquis o maquetas, se expresara la nueva ordenación del paseo Verdaguier, toda vez que después del acuerdo Ayuntamiento - FF. CC., está prevista la supresión de la antigua estación y el tramo de vía férrea paralelo al paseo. Se concederá a los concursantes un plazo de tres meses a partir de la publicación de las bases y se ofrecerán tres premios de 100.000, 50.000 y 25.000 pesetas, respectivamente.

Con esta convocatoria se pretende que la importante reforma del paseo Verdaguier sea fruto de la confrontación de diversas ideas entre la opinión ciudadana.

### Cambio de zona rural en ciudad jardín

Se aprobó también, provisionalmente, el proyecto de modificación del plan general por cambio de zona rural en ciudad jardín en el sector de Sant Jaume de Ses Oliveres, y que se eleve a la comisión provincial de urbanismo para su aprobación a efectos urbanísticos de conformidad con lo dispuesto en la Ley sobre Régimen del Suelo y Ordenación Urbana.

Cabe considerar que la ermita de Sant Jaume de Ses Oliveres fue declarada monumento nacional y existe el proyecto de su restauración a cargo de la dirección general del Patrimonio Artístico y Cultural.

### La guardería infantil del barrio de Montserrat

Con destino a la guardería infantil del barrio de Nuestra Señora de Montserrat, presupuestada en 4.200.000 pesetas, se aprobó el expediente de suplemento de crédito al objeto de completar la subvención de 2.200.000 pesetas otorgada por el Ministerio de Gobernación. Esta guardería tenía que quedar terminada el próximo mes de junio.

### El archivo municipal será reorganizado

El archivo municipal de Igualada data del siglo XIV. Contiene algunos libros de actas del «Consell» de aquella época y, salvo lagunas, toda la abundante documentación municipal del siglo XIX.

A propuesta de la comisión de Cultura, se procederá a una metódica ordenación de esos documentos históricos, labor que realizarán dos personas especializadas en esta materia. Los investigadores de la historia local y de sus conexiones con la historia general del país agradecerán esta decisión municipal y recordarán que Igualada es la patria de uno de los más sobresalientes paleógrafos y archiveros del siglo XVII, el doctor Jaime Caresmar.

### Otra importante colección de documentos

Importante también es el «Archivo Fotográfico Municipal», que actualmente contiene alrededor de siete mil fichas-fotografías, fiel reflejo de la historia gráfica de nuestra ciudad desde la creación del archivo en 1930 hasta nuestros días. De él escribió el prestigioso artista-fotógrafo don José Ortiz Echagüe: «Si todos los Ayuntamientos de España siguieran el ejemplo del de Igualada tendríamos el más gigantesco archivo fotográfico...»

Comprende las secciones de arqueología, vistas y urbanizaciones, tradiciones y costumbres típicas, historia local, biografía y prensa local. Actualmente se procede a su reorganización, al objeto de incorporarle nuevos documentos gráficos de la historia local. — Ignacio C. MIRALDA.

### CALELLA: Intento de canalizar turismo francés hacia la zona del Maresme

#### Visita del alcalde de l'Hay-les-Roses

Al objeto de conocer y pulsar las posibilidades de canalizar corrientes turísticas de baja temporada, ha visitado esta ciudad —como centro turístico de la zona del Maresme— el senador de la República francesa y alcalde de l'Hay-les-Roses (Val-de-Marne), una de las más populosas periferias modernas de la capital francesa. Se trata de promocionar a Calella entre grupos de turistas pasivos, principalmente jubilados. En su honor tuvo lugar una recepción en la casa consistorial, siendo cumplimentado por las autoridades locales y junta de Turismo.

Se cruzaron entre el alcalde de esta ciudad, señor Mayá, y su colega francés, monsieur Tabanú, palabras de salutación y bienvenida y se analizaron diferentes aspectos turísticos. — Domingo MIR.

### ARBUCIAS: Una cuestación popular salva momentáneamente al Colegio «Montsoliu»

#### El dinero obtenido se invertirá en material escolar

Los difíciles momentos por los que atraviesa el colegio comarcal de bachillerato «Montsoliu», parece que de momento han desaparecido, después de la cuestación popular que la Asociación de Padres de Alumnos ha realizado para paliar el déficit económico y material que el citado centro padecía.

Una vez realizado el recuento de los ingresos que por diferentes conceptos han sido obtenidos durante la mencionada campaña, al objeto de dotar al colegio de los medios pedagógicos que su categoría exige, el total recaudado asciende a la suma de 150.700 pesetas, que si bien no se trata de ninguna cifra cuantiosa, al menos ha sido utilizada para la adquisición de material de laboratorio biblioteca y deportivo.

El colegio «Montsoliu» acoge alumnos de todas las localidades colindantes. Su tarea es muy importante debido a las facilidades que proporciona para cursar el bachillerato cerca del domicilio del escolar, ahorrándose así los alumnos largos desplazamientos y mayores desembolsos. — Enrique CASALS-GINESTA

**ASFALTEX**  
PRESTIGIO EN IMPERMEABILIZACION

**MOTORES**  
MWM  
DITER

MOTORES DIESEL - MOTORES GASOLINA - GRUPOS ELECTROGENOS - MOTORES MARINOS - GRUPOS MOTOBOMBA - RECAMBIOS - MAQUINARIA DE CONSTRUCCION Y OBRAS PUBLICAS

**DUMPERS**  
AUSA

DISTRIBUIDORES:  
**CATALANA DE MOTORES Y SERVICIOS S.A.**

JUAN GUÉLL 52 · TELEFONO 339 32 77 · BARCELONA - 14

# Mercado mundial de la PAJA y otros productos naturales



¡EXCEPCIONAL VARIEDAD!

**ARTICULOS** Bolsos, Sombreros, cinturones y zapatos para señora. Muebles, lámparas,cestos, paneras, salvamanteles...

**MATERIAS** Pita, yute, cáñamo, paja, maíz, sisal, bambú, caña de Manila, junco, médula, madera de aliso, espárrto, pino natural, enea...

**PAISES** Italia, República Popular China, Madagascar, Marruecos, España...

**PLANTAS: BAJA Y QUINTA**

Todo lo del Hogar, VENTA A PLAZOS

**Jorba Preciados**

HORARIO CONTINUADO DE 10 A 20 HORAS

**CARRETILLAS ELEVADORAS USADAS COMPRA-VENTA CON GARANTIAS TEL. 3374554**